



自律こそ和

初代会長／故 平澤 善四郎 筆

国際ロータリー第2540地区

秋田中央ロータリーカラブ会報

TEL(018)831-3331 FAX(018)831-3332

URL:<http://akitachuo.sakura.ne.jp>

E-mail:akitachuo@rio.odn.ne.jp

2023～2024
RIテーマ

世界に希望を生み出そう

本年度クラブテーマ

和顔愛語(わがんあいご)

創立:1991年7月13日

会長/辻 匠人

幹事/土田 鐘子

会報広報委員長/白沢 啓

■例会日/毎週金曜日12時30分 ■例会場/ホテルメトロポリタン秋田 ■事務局/秋田市中通7丁目2番1号 ホテルメトロポリタン秋田内

第1473回<今年度第29回>例会 2024年5月17日(金)

【会長の時間】



会長 辻 匠人

今日は、猿田エレクトに「PETS」と「地区研修協議会」報告について、的確明解な報告をして戴きました。大変ご苦労様でした。

さて、今日は梅雨入りの様な天候ですが、先程、田宮会員より乾杯の挨拶で目に縁がとても良い話を聞いていましたが、翠むせるこの時期、私は家内の心配事も耳に入らず山菜取りに為、せっせと掃除や仕事を片付けて必死にごますり致します。周囲から熊出没の忠告も戴きますが、これも天命との覚悟です。年一度周りの心配をよそに、私がおバカさんになって岳狂うシーズンです。

春の山は、こごみ・センノウ(山ワサビ)に始まり、こしあぶら・タラの芽・ゼンマイ・ワラビ・笹竹・うど・フキ・ニヨウ・根曲がり竹の子と山菜シーズンは気持ちが一番高揚します。

山に入ると、家庭のことも仕事の事も時間まで忘れて没頭出来ます。私にとっては唯一のストレスフリーな空間です。なので、2～3日寝ていなくても好きな事では心も体も元気で健康な気分になります。私たちは誰しも心の有り様で精神的に随分変わります。

昔の人は季節ごとにお祭り等のイベント行事や、しきたりに合わせて、家庭も仕事も上手にバランスをとって暮らしました。今、私たちの暮らしは大変豊かですが、とても慌ただしく自分の事も、他人の事も構って要る暇がない状態で過ごしています。

古代ローマのプラトンやアリストテレスや中国の孔子や莊子などが人間の生き様を様々な角度から説いています。ヨーロッパ等の西洋哲学やインドや中国の東洋哲学は今も政治経済や倫理教育や芸術世界・医学心理学・環境保護・言語学・宇宙論に至るまで広く深く浸透しています。

そのような思想・哲学を基に豊かな国際社会が構築されてきたと思うのですが、国連で提唱しているSDGs創設のきっかけとなったスウェーデン人の環境保護活動家であるグレタ・トゥーンベリさん当時15歳は、2019年9月米ニューヨークで開催された国連気候行動サミットで演説してことは記憶にあるかと思います。

私の修行時代の師匠河野太通老師の信者に京セラとKDDI(第二電電)の創業者である稻盛和夫氏が居られます。

彼は、ボールペンを使い切ると仏壇にお供えし手を合わせ感謝してから捨てるのが普段の生活のこと。一つの物体ですが、自身の手元にきたボールペンと雖も、自然界から生まれ頂いた物質。原料を集積運搬、制作加工、生産商品化等で目に見えぬ幾千のご縁で私の暮らしを支えて下りましたとの想いを廻らし自分に向き合う時を持つ様です。

R C クラブ活動も深く考えると、眞にこの精神に遭い通じるものがあるかと思います。

取り留めない話でございましたが、会長の時間を終えます。ありがとうございました。

【幹事報告】

通信

*ロータリー東日本大震災青少年支援連絡協議会より「ロータリー希望の風奨学金」支援金お礼状

*大曲仙北ロータリーカラブ「創立30周年記念式典・祝賀会」参加お礼状

【会長エレクトの時間】

「P E T S 報告」「地区研修・協議会」報告
会長エレクト 猿田 正幸



令和6年4月13日(土)に大曲エンパイヤホテルにおいて「会長エレクト研修セミナー」が開催され参加してまいりましたので研修内容をかいつまんでご報告させていただきます。

本研修の中では、大きく次の3つの事項の話をされてのですが、まず1つ目が、2024-2025年度のR I会長は、米国ペンシルベニア州、マクマリー・ロータリークラブ所属のステファニーA・アーチック氏で史上二人目の女性R I会長となるそうです。またR Iテーマは「ロータリーのマジック」とされております。

アーチック会長エレクトは、私たちが魔法の杖を振って呪文を唱えるだけで、会員を増やしたり、ポリオを根絶させたり、世界に平和をもたらしたりするわけではなく、「ロータリーのマジック」がクラブを突き動かし、新会員を加えることで「ロータリーのマジック」を広げることができ、女性と女児の力を解き放つことで「ロータリーのマジック」を解き放つことができる語りました。良く意味を理解しかねますが、私はこの「ロータリーのマジック」を「クラブの活性化」と捉えた次第です。

2つ目に、R I 第2540地区 2024-2025年度会長となられます佐藤和志氏(田沢湖RC)より地区テーマ「小さな奉仕を積み重ね、希望の未来に前進しよう」が発表されました。

佐藤ガバナーエレクトは、世界は紛争や災害、変化の激しい時代の最中にいますが、この時代を乗り切るために今まで通りのやり方や考え方では通用しないので、失敗を恐れずに何事にも挑戦する気概を持ち、改革をしつつ、小さな奉仕から実行しよう。この小さな奉仕が「ロータリーのマジック」を引き起こし希望のある未来へといざなってくれますと話されました。

3つ目は、第2540地区の最大の懸念事項である「会員拡大」についてです。

R I 第2830地区(青森県)は3年連続 会員数が1,100人を下回ってしまったため、本年7月1日の時点では会員数が1,100人を下回った場合は、地区合併がR Iの理事会で決定している旨が報告されました。青森では合併だけは避けたいと必死になって会員拡大に取り組んでいたとのことでしたが、もしかしたら私たちの地区との合併が起こりえるかもしれません。

2024年1月のR Iの理事会において、会員数1,100名から1,199名になったことに伴い、私たちの地区に対して「地区成長戦略計画」と「地区振興・活動報告書」の提出を求められており、会員拡大が急務である旨が報告され、2024-2025年度の目標は現在1,080人の会員を1,150人までに増やしたいと発表されました。

会員拡大の方法としては、各クラブごとに会員拡大を実践するのは勿論ですが、会費の安いローターアクトクラブ、衛生クラブへの入会も推し進めていきたいとのことでした。

会員拡大、会員の退会防止のために、各クラブは誰もが受け入れられていると感じるクラブ運営、言い方を変えると満足できる、居心地の良い、自分らしく参加できるクラブ運営を求めています。

また、会費ということだけで言えば、秋田北RCでは「シニア会員」という制度を作り、年会費60,000円(ただし例会費は参加の都度自己負担)で会員資格を得られる制度を作つておられました。当クラブでも当クラブ独自のシニア会員制度を作る準備を現在社長が進められています。

次年度のクラブテーマはほぼ決定しているのですが、第1回目の理事会の承認を得たうえで皆さんに発表したいと思います。次年度も各会員が例会を楽しみ、やりがいを感じてクラブ活動を行うことにより、周りの人たちから秋田中央RCは楽しそうだな、どうせ入るなら秋田中央RCにしようと思つていただけるようなクラブ運営を心掛けていきたいと感じた次第です。

5月のお祝い

- 会員誕生祝● 13日 渡部 信子 会員 19日 木元 慎一 会員 28日 野口 莉沙 会員
- 夫人誕生祝● 29日 猿田 正幸 御夫人
- 結婚記念日● 3日 辻 匠人 御夫婦 22日 白沢 啓 御夫婦 24日 佐々木 力 御夫婦

ニコニコ NEWS

土田 鐘子 会員

先日ご講演いただいた八代さんの運営するにこっと秋田 多機能型ケアベースにのにて活動をご支援する会員さんを募集しています。皆様是非ご協力をお願いします。(1口)
骨折の件では皆様にご迷惑、ご心配をおかけしました。申し訳ありませんでした。ところで来週より秋田県立大学の外部講師となつたため再びしばらくお休みいたします。またまたご迷惑をおかけしますが、よろしくお願ひ致します。(1口)

中村 瑞樹 会員

先週土曜日の地区協議会では飲みすぎてしまいました。今週も月曜日から飲みつづけておりますが、本日1日開けて明日は中央RCメンバープラス2名で温泉同好会&猿田会長エレクトの壮行会を行います。のみすぎないように気をつけましょう！！(1口)

【出席報告】

例会日	会員数	出席数	欠席数	出席率	メークアップ
5月17日	38名	23名	15名	60.53%	5名
4月26日	38名	24名	14名	63.16%	2名
4月19日	38名	28名	10名	73.68%	1名

5月17日 例会メニュー

グリーンピースのスープ 小海老のアヒージョ、
骨付き仔羊肉のソテ ソース・モルネーのグラタン仕立て、
紫陽花に見立てたムース